
知っているようで知らない

住友理工の仕事
第 5回　シール材

失礼しますー

はー
やっと着いた…！

今日のテーマは
「シール材」

シールって言うけど
ゴムでシール…

イメージつかないけど
一体どこで使うのかな？

こんにちは
友井さん！

ようこそ！

事業企画部
水野

埼玉県上尾市
埼玉事業所



電線みたいな
ものかな？

こんにちは！
さっそくシールについて
お伺いしていきたいと思います

シールというと私のイメージでは
「何かに貼り付ける」感じが
強いんですけど…

そういった用途で
使われるんでしょうか？

そうですね
それもシールと呼ばれますが
当社の製品の用途とは
ちょっと違うんです

私たちが取り扱っている
「シール」は「シール材」と呼ばれていて
本来の英語の意味である
「密封」「封印」に近いんですよ

なるほど私のイメージと
少し違うんですね

はい

現在自動車は自動化・電装化が
進んでいるよね
友井さんの車もキーレスエントリーだったり
ボタン一つで窓が開閉できるでしょう？

はい！
先月新車を買ったから
もちろんついてます！

あれは信号や電力を伝達する
「ワイヤーハーネス」が
車内の見えないところに
張り巡らされているからなんだ へえー

ワイヤーハーネスかぁ



へえー！
すごいですね！

すごいワイヤーハーネス
ということはわかったんですけど…

それに当社のシールは
どう関係するんですか？

ここからですよ！

ワイヤーハーネスは電気を
伝えるものだから
電気伝導体…つまり金属ですね

ということは
何に弱いか
お分かりですよね

はいっ！

サビに弱いんですね！

その通り！

つまり
「水に弱い」んだ

ハーネスが水に濡れて錆びたりして
隣のハーネスに繋がったりなんかしたら…
誤作動などを起こして非常に危険なんだ

キャーッ！
窓を開けようとした
だけなのに
急発進したー !!!

まぁあせらずに

でしょー
そこでシールが必要に
なってくるんだ

想像するだけでも
怖い！

このワイヤーハーネスですけど
こちらは住友電工グループの
住友電装の製品

世界シェアは
トップクラスと
言われているんですよ



シール材

自動車の神経とも
いえる「ハーネス」

そしてそのハーネス同士を
つないでいる「コネクタ」

雨などの水が伝わらない
ように防水したり

外部から絶縁状態にするため
ハーネスの先端にはシール材が
使われているんだ

ワイヤーハーネスは
こんな風に
張り巡らされてるよ！

うわー…
こうしてみるとたしかに
人間の神経みたいですね！

ボディーの隅々まで張り巡らされて
行動を制御するあたりが似てますね！

だからそんなハーネスや
コネクタを守るシール材も
使われている場所に応じて
たくさんの種類があるんだよ

自動車 1台あたり
２００個くらい
使われているんだ わっ！

いっぱい
ありますね

へぇー…シール材って
ちっちゃいんですねー

しかもすごく
柔らかい！

その柔軟性でコネクタの
先端などにぴったりと
くっついて防水するんだ
原料は主に高分子化合物の
シリコンなんだよ



しかもコネクタ部分の
防水だけではなく

ハーネスを構成する
ワイヤー 1本 1本にも
小さなシールが使われて
いるので

実は毎月約5億個もの
生産量なんです

5億個 !?

人の手が入ると、
とても作れないので
当社は生産から検査・梱包まで
全自動でやっています

ほんとだ
機械が整然と並んでいて
次々に製品ができていますね！

しかも当社独自の精密金型設計技術と
液状シリコン成形技術（LIM) で
バリ（成形時の余分）ゼロや
ロスゼロを実現しているんだ

生産効率も良い
ということですね

最近はガソリン車だけでなく
ガソリンと電気を動力とする
ハイブリッド車（HV) や
電気自動車（EV）が増えてきて

大電力を動力源としているので
太い電線に対応した防水シール部品も
作っているよ



社会や業界の動きにも
柔軟に対応っと

さらにこの特性を生かして
当社は自動車以外の
製品の部品も作っているよ

え？自動車部品以外も
作ってるんですか！

自動車部品以外では
食品・化粧品・医療機器や ICT の
分野にも展開しているんですよ

自動車の部品の
応用で !?

どう使われてるのか
さっぱり
イメージできません…

特に注目なのは
マイクロ流路チップです 

ふえ～
目視できないレベルに
小さい！

見にくいと思うけど
この 1 つの穴の直径は
3μm=3/1000mm しか
ないんですよ

高透明シリコンゴム材料を使い
サブミクロンレベルの超精密成型技術と
クリーン成型技術を駆使していて 

食品や医療の分野で
使用されているんだよ



この小さな穴に
血液の分子が入るんです

血液？

現在の血液検査の方法では
遠心分離機を使って
必要な成分を取り出すなど手間がかかるため
結果が出るまでに時間がかかります

ですがマイクロ流路チップを
使うことでこの工程が不要になるので
検査結果がすぐ見られるようになる
可能性があるんですよ

すぐに結果が分かれば
早く適切な治療が受けられる！

すごく画期的な製品ですね！
もっと普及すればいいのに！

そうだね
医療の発展や病気の
早期発見に繋がれば
うれしいですね

自動車以外にもさまざまなところで
当社の製品が貢献しているなんて…
同じ住友理工グループの一員として
すごく嬉しいです！

従業員一人ひとりが
日々、努力しているからこそ
ですよね



シール材の取材
終了！

さらに自動車部品以外にも
応用される素晴らしい
技術を発見！

これでやっと
会社に戻れますー！

え？
何言ってるんですか？
友井さん

私が久住さんから
お聞きしている限りでは
自動車の次もあるみたいでしたよ？

…なんですって !?

へっ !? あっ何？
いつの間にかメールが…

さ、埼玉から
今度は京都へだってぇ…!?

もぉ～～久住さん～～ !!!!
もっと早く言ってくださいよぉ !! 東に来たと思えば一気に西へ

友井の取材旅は
お次は京都府中央の綾部市へ！

一体どんな製品が
待っているのか…！

友井さんも
大変だね


